

LA DEFENSA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año, 4 pesetas; semestre, 2,25; trimestre, 1,25. — Paga adelantado.
Anuncios a precios convencionales.

Se publica los lunes.

NÚMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS

Dirección: Medina, n.º 3.—Administración: Mayor, 1

TELÉFONO, 69.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

SIGÜENZA 22 DE ABRIL DE 1918.

SEMANARIO REGIONAL INDEPENDIENTE

DIRECTOR: EDUARDO OLMEDILLAS

NÚMERO 48

AÑO II

Una hora menos de vida

Que el gobierno de altura que felizmente rige hoy los destinos de España ha escuchado á la paradisiaca serpiente no cabe duda, pues bien á la vista está que ha probado el fruto del árbol de la ciencia del bien y del mal. Deesa la *bichu* arménica que en probando la manzana serían Adán y Eva como Dioses; y como dioses obran Maura y compañeros mártires. Como que ya le han puesto una enmienda al Génesis y han sobrepujado á Josué, pues aquel paró el sol y éstos le han hecho ir más deprisa!

Jeová, con muy buen acuerdo, y el señor de Febo es un testigo de mayor excepción,—dispuso que á las doce y media de la mañana fuera mediodía; pero estos Joves de mayor cuantía, han determinado *urbi et orbi*, que el sol pase por el meridiano á las once en punto. ¡Y boca abajo todo el mundo!

¿Razón para el adelantamiento de esa hora?... Al parecer ninguna. Si se trata como dicen de la economía de carbón de piedra, con dar orden de cerrar las fábricas y toda clase de establecimientos una hora antes, terminado el asunto.

El que tiene necesidad de trabajar, en cualquiera forma, si le suprimen esa hora de luz artificial, ó empieza su labor con una hora de antelación, ó continúa su obra aunque tenga que alumbrarse con la olorosa pajueta, ó con la prehistórica y resinosa tea.

Al labrador, que sabe de sobra, que el sol sale á una hora determinada de la mañana, inútil es que le adelanten el toque del alba, pues se levantará para ir al campo á la hora conveniente.

Y ni el jornalero, ni el artesano, ni el industrial, ni el empleado, ni el hombre de negocios, necesita que el Estado le marque las horas en que tiene que empezar ó suspender sus trabajos. Sabe más el loco en su casa que el cuerdo en la ajena.

¿Por qué pues se ha tomado esa imcomparable resolución?... ¿Por copiar lo efectuado en el extranjero?... Pues no deja de ser sencillamente una tontería; y para resolver tales cosas no hacía falta constituir un Ministerio de tal talla.

Más valiera que en vez de entretenderse en esas ridículas minucias se dedicara á resolver el problema de las subsistencias. Eso

que si está pidiendo remedio á voz en grito. Eso que si reclama perentoria resolución; pero ¡ay! que eso es intangible. Hay de por medio muchos intereses creados. Es mejor dedicarse á enmendar la plana á Dios.

Me parece que por la órbita por que discurre el gigantesto gobierno que brotó en la primavera, no va á dar fruto óptimo según las muestras. Creo que al final de sus días tendrá que decir, como Luis XV de Francia, «detrás de mí el diluvio».

¡Hay muchos hombres que parecen grandes, porque la humanidad los mira con telescopio!...

¡Aun no!

Mes de Abril que florido la gente llama, aunque en eso de flores miente la fama;

porque no veo, que haya flores abiertas en el paseo.

Aun no vemos que broten las margaritas ni tengan los insectos con ellas citas.

Los verdes prados no están con los botones de oro, esmaltados.

Casi, la mies verdea por los alcores donde ponen sus ojos los labradores,

con tanto anhelo, que de la tierra suben la vista al cielo.

Porque temen, sin duda que el cierzo helado robe, lo que sudores les ha costado.

Temen que mate su esperanza y el fruto les arrebaté.

El frutal no blanquea sobre la huerta, que tiene todavía la savia muerta.

No cuaja en flores que lleven como germen gratos dulzores.

No abandona el lagarto las oquedades: en su hogar le detienen las humedades,

ni en las praderas estremecen el suelo las viagreras.

Tampoco en el sembrado cantan los grillos que son la caza amada de los chiqui los.

Los ruiseñores, no dan aun sus arpegios encantadores.

La arboleda da apenas señal de vida: aun la amorosa reja no está florida,

ni en ella ansiosa espera á su adorado la niña hermosa.

Envuelta en blancas gasas la luna oscila y de sombras la tierra su luz perfila. Trovas no se oyen, no hay labios amorosos, que las apoyen, no hay labios que murmuren

mil embelesos ni que esperen, con otros fundirse en besos ¡oh amor innato! ¡No es aun Abril florido que es Marzo ingrato!...

Prometeo.

Antecedentes de un asunto.—La justicia y la razón, triunfan del atropello y la arbitrariedad.

Hallándose resuelto definitivamente á mi favor el asunto á que más adelante he de referirme en el que fui envuelto al cesar en mi cargo de Administrador de los consumos de esta Ciudad, debía concretarme tan solo á hacer público el acuerdo en que se me hace justicia; pero como esta cuestión ha dado origen á comentarios de índole diversa y las versiones lanzadas por quienes me han perseguido son inexactas y caprichosas, me viene poner de manifiesto todo lo sucedido,—que compruebo, no con dichos, sino con documentos, para que cada cual quede en el lugar que le corresponda.

Al terminar el último arriendo legal de los consumos,—años 1911-12 y 13, el Ayuntamiento solicitó y obtuvo de R. O. una prorroga de dos años, continuando por tanto el mismo arriendo en 1914 y 1915.

Concluida esta prorroga y estando terminantemente prohibido el hacer nuevos arriendos por la ley de 12 de Junio de 1914 acordó el Municipio en 7 de Diciembre de 1915 recaudar el impuesto de consumos por administración municipal, tomando el Ayuntamiento posesión de la administración en 1.º de Enero de 1916 y recaudando por su cuenta los consumos durante los días uno, dos, tres y parte del cuatro del mismo mes, fecha en que se me nombró administrador municipal, cuyo cargo desempeñé en el referido año 1916.

Así las cosas, en 31 de Diciembre acuerda el Ayuntamiento arrendar los consumos á los Almacenistas, uno de los cuales es padre del Alcalde anterior, que dirigía el asunto, á cuyo Alcalde se le ocurre exigirme el pago de las existencias que habían quedado sin consumir dentro de la localidad, amparándose para ello en el artículo 19 del Reglamento de consumos, sin tener en cuenta que esta disposición solo alcanza á los arrendatarios, nunca á los administradores.

Pero esto, después de todo, es lo menos importante. Lo increíble y absurdo es que siendo los Almacenistas los que arrendaron los consumos, se consintiese por el entonces Alcalde,—que no podía ignorar la certeza de este hecho, como participe indirecto que era y continúa siendo en el negocio—que se pusiera de tapadera al Ayuntamiento, para que á su nombre se entablase contra mí la injusta reclamación de existencias, que pedía el Municipio,—caso raro,—no para él, sino para unos señores particulares, comprometiendo á aquella entidad á proseguir un litigio, que nada le importaba y obligándola á satisfacer los gastos que en su tramitación se originasen.

Y que aquellas pesetillas que me exigía el Ayuntamiento, sin razón ni derecho alguno, eran para los Almacenistas y no para él, se comprueba con solo pasar la vista por el contrato otorgado en el año que cursa, en una de cuyas cláusulas se estipula: «que el administrador actual abonará las existencias

que queden sin consumir, si á él se las abona el Ayuntamiento ó quien corresponda».

El Alcalde Sr. García no se paró en barras para la consecución de sus propósitos, que no acertó á calificar; y buena demostración de que por lo menos no eran legales, es que la Delegación de Hacienda de Guadalajara, acordó en 7 de Diciembre último anular el procedimiento de apremio incoado contra mí, mandando se practicase una liquidación, que es á mi juicio por donde se debía haber empezado, evitando al Ayuntamiento gastos y el que se colocara en una postura difícil por lo falsa.

Después de esto el Sr. Cardenal, en su paso fugaz por la Alcaldía, se alzó por su exclusiva cuenta del anterior acuerdo ante la Dirección General de Propiedades; y, esta Superioridad, como no podía por menos, ha desestimado tan original recurso. A D. Antonio García y á D. Santos Cardenal les ha caído, pues, la fortuna, de llevar al Ayuntamiento al ridículo, originando además al Municipio gastos de alguna consideración para defender unas pesetas, que como queda comprobado no hubiesen ingresado en arcas municipales sino en bolsillos particulares. Como que parte de aquella suma hubiese correspondido en justicia al padre del entonces Alcalde Sr. García Pérez.

Yo lamento que dada la ilustración de don Santos Cardenal,—aspirante á la vara en 1.º de Enero, no obstante cobrar por beneficencia,—haya padecido confusión tan lamentable, al entablar un recurso que por su improcedencia ha sido desestimado de plano; y doy con esto por terminado un asunto en que la pasión, no la justicia, ha intervenido con el único fin de intentar perjudicarme.

Joaquín Ibáñez.

DE UN SACRISTÁN Á

«Un cura que empieza á usarse».

Apreciable cura: No puede usted imaginarse el regocijo que ha producido en toda la comarca el saladísimo artículo que publica V. en «La Verdad» del 12. Solo el ingenio que supone el tratar de sacristán de usted á D. Hilario Yában, persona respetabilísima por todos conceptos, ha causado tal gracia á los lectores, que algunos de ellos se apretaban de risa los bacíos y no cesaban de exclamar: ¡qué bárbaro de cura, qué ocurrencias tiene!...

Como nunca faltan gentes de mal gusto, que nada les agrada, ha habido ciertos majaderos que han dado en decir de su primorosa producción, que no tiene pies, ni cabeza, ni lógica, ni sentido común, llegando á asegurar un crítico muy severo de esta ciudad,

que algunos conceptos del artículo en cuestión parecen ideados por la burra á que usted se refiere en su delicadísima metáfora.

Decían también esos apesados sabihondos que hay párrafos de los que deduce usted conclusiones de esas que tiran de espaldas; y, entre las innumerables muestras comentaban, los muy gansos, el párrafo que dice:

«En LA DEFENSA, no me extraña la salida porque al fin, aunque inspirada por vates iluministas y músicos acreditados, no pueden menos de ser secretistas laicos y laicistas que indudablemente y con pertinencia han de ser *abogados* de la libertad de cultos».

De donde se deduce, decían los criticones desternillándose de risa, que todo el que haya tocado la corneta, con alguna maestría, tiene que ser indudablemente partidario de la libertad de cultos.

Pero no haga usted caso, apreciable cura, de lo que dicen esos mentecatos, que á mi juicio están comidos de envidia, porque ninguno de ellos es capaz de escribir con la galanura de estilo que usted lo hace, ni con esa finísima ironía que tantos golpes de risa ha producido, dando lugar á que su prodigioso ingenio lo anuncie por todas partes la corneta de la fama.

Siga usted, siga usted escribiendo, entrañable cura, con su gracia peculiar, y saque toda la punta que pueda á los oficios de difuntos y á que se muere poca gente y á esas otras tonterías por el estilo, que ha dado todo el mundo en respetar; pero que usted, con tanta originalidad, ha elegido para tema de sus ironías y de sus burias.

Lo que no me parece bien es que en sus escritos mencione usted á las mujeres, porque le van á conocer á las primeras de cambio. Eso de «si quieres arroz Catalina» no lo ha debido consignar...; pero cualquiera le vá á usted con advertencias de esta índole, cuando le ocurre con las señoras, lo que á mí con las vinageras!

Tampoco me ha agradado, —¿á qué me decirlo?— el concepto de laico que me atribuye, ni el que saque á relucir mis pequeños defectillos; y, tenga en cuenta, estimado cura, que de seguir por ese camino me verá obligado á referir muchas de sus ligerezas... De momento ahí va una...

Sabe usted que yo acostumbro á rezar el rosario despacito, y usted en cambio es una locomotora; de tal suerte, que cuando yo voy en «salve María», usted ya se encuentra «entre todas las mujeres»... Bien sabe lo mucho que le he censurado estas prisas; pero no hay quien pueda con V.

Los despegos que me atribuya en los actos externos del culto, no tienen razón de ser; y, si lo dice usted, es porque aun está resentido de aquella vez que me sonreí al escucharle un sermón que dejaba en mantillas al del cura de Chaorna... ¡Pero quién no se ríe oyéndole predicar, si tiene usted la misma gracia que escribiendo!

¡Ah! y en lo de las vinageras... peor es menallo, que aun me acuerdo de aquel roquete que me estropeó usted á fuerza de chuparle una manga, que tenía una mancha de peleón...

Adiós querido cura, conserve su buen humor y continúe escribiendo con el ingenio que hasta aquí, para regocijo de los amantes de las letras; pero no se escurra sacando á colación á las mujeres.

P. S. Procure que le suban el sueldo en «La Verdad», porque me huele que en LA DEFENSA, por envidia de los redactores, no le admitirían sus preciosos artículos.

Peró se me ocurre una cosa y es, que si usted quiere, puede dar al traste con todos los periódicos locales y hasta con los provinciales... ¿Cómo?... Fundando un semanario y llenándolo usted solo... Algo también podía ayudarle la burra de la metáfora.

Sabe cuanto le aprecia y admira,

Uno de sus Sacristanes.

MANDOBLES

Aun cuando un tanto novel ¡que orador es! ¡Cosa buena! No podrá jamás Calpena equipararse con él. Tan alto ha puesto el cartel, que, no lo tomen á broma, en Viena, en Berlín en Roma en Nueva York y en Londres, de moderno Cicerón le han otorgado el diploma.

¿Qué Numas Pompilios, ni que Papinianos contigo á hombrearse pudieran osar?...

Asunto en derecho que caiga en tus manos, tus manos tan solo podrále abarcar. ¡Pardiez y qué manos! No hay quien las

(oprima.

Si tienen de eslorá más que un bergantín; principias á verlas á la hora de prima y á la hora de nona no has visto su fin. Creí que tendría lo mismo el cerebro y de Covarrubias sería rival;

pero ¡ay caro amigo! que me ha dado el

(quiebro.

Lo que es de Licurgo, no tiene ni un real.

Hombre de escaso valer pero de mucha ambición ese cura, á mi entender, nos quiere una muestra hacer de su *basta* erudición.

Hasta la música ignota estudia con D. Almaquio; y tedo su soplo agota para arrancar una nota de la trompa de Eustaquio.

Los tres astros del donaire para luchar, se han unido y los tres van por el aire del meneo recibido.

De gracejo en la querella quisieron poner caudal; y son, como una paella á la que falta la sal.

¿Qué es lo que en mi escrito ví, que el ser músico denote?

Algo manejo el fagote; pero la corneta no.

Usted si que en alto brilla.

Usted si que es un portento.

Usted, en ese instrumento es la octava maravilla.

Amigo, que no es un topo,

me ha dicho, que en ocasiones maneja usted los... pistones

mucha mejor que el hisopo.

Solución beneficiosa

Una comisión del Ayuntamiento de esta ciudad y otra de almacenistas de trigos, presididas por el alcalde D. Luciano Toro, visitaron en los primeros días de la semana última al señor Gobernador de la provincia, al objeto de exponerle los grandes perjuicios que se causaban á esta ciudad, y muy particularmente al comercio é industria, con la prohibición de exportar granos, puesto que con esta desigual medida, agravada ya por el precio de tasa que tan rigurosamente en esta localidad se había impuesto, la concurrencia de agricultores á nuestros mercados era absolutamente nula, y la vida del comercio imposible.

La visita hecha á la primera autoridad de la provincia, dió los resultados favorables que en justicia correspondían á tan justa como humanitaria petición; y sin entrar en detalles minuciosos de dicha entrevista, comunicaremos llenos de satisfacción á nuestros lectores, á los cuales rogamos le den la mayor publicidad posible, que ha sido autorizada la exportación de trigo de esta provincia á otras, y, por lo tanto, la compra de cereales se hará por los almacenistas á precios remuneradores para el agricultor, por lo que pueden concurrir á este mercado en la seguridad de vender en tan buenas condiciones como en cualquiera otro punto.

También participamos al vecindario seguntino que estas beneficiosas concesiones fueron hechas por el señor Gobernador á base de lo propuesto por nuestro alcalde y señores que le acompañaban y que fué, que á nuestra ciudad no faltase el necesario trigo hasta la próxima recolección, ni que por ninguna causa ni pretexto se elevaría el precio del pan.

Nosotros felicitamos á todos los señores que formaban la comisión por el buen resultado de sus gestiones, enviando por separado un aplauso á los almacenistas, que sabemos defendieron el asunto, con la mira principal de que el precio del pan no se elevara.

C. A.

La fiesta del árbol

Firmado por «Tiquis Miquis» recibimos un artículo, referente á la fiesta del árbol, celebrada en el inmediato pueblo de La Cabrera, artículo que por su mucha extensión y por el poco espacio de que disponemos por el exceso de original, sentimos no poder publicar íntegro, teniendo que hacerlo en extracto, contrariando con ello nuestros buenos deseos.

Por iniciativa del profesor del citado pueblo, D. Wifredo Blas, y secundado este por las autoridades, señor cura párroco D. Emilio Antón, el joven maestro D. Julián Santiago y vecindario entero, se verificó el día 1.º del actual y por primera vez la tan cultural fiesta, por cuyo acontecimiento, se celebró solemnísima función religiosa, bendiciéndose en ella las plantas y la bandera recientemente adquirida, hubo también comunión para los niños.

Desde el templo, autoridades, invitados y niños se trasladaron al domicilio del Sr. Blas y allí fueron todos espléndidamente obsequiados, los niños con suculento desayuno, y los mayores con chocolate y pastas.

Después todos los invitados, autoridades y niños acompañados del vecindario entero, se dirigieron al lugar de la plantación, y allí cumplieron el trascendental acto, en medio de las más entusiastas aclamaciones, recitando los niños hermosas poesías alusivas al acto compuestas por su profesor D. Wifredo Blas.

Terminada la plantación, el pueblo en masa se congregó en el Ayuntamiento, en donde los señores Antón, de Pedro, Blas y Santiago pronunciaron hermosos discursos, luego las autoridades obsequiaron á los niños con cucuruchos de dulces, saliendo la grey infantil contentísima del educador acto celebrado, y sus mayores, satisfechísimos de la brillantez que tuvo, por lo que felicitaron á su iniciador y á cuantas personas en él intervinieron.

Desde Atienza.

Por el coadjutor D. Emeterio Heredia le fué administrada, el 15 del presente mes en la iglesia de San Juan, el agua bautismal al niño Texifonté Angel Granja, hijo de nuestro estimado amigo el conocido industrial Lucas Granja.

Fueron padrinos la lindísima señorita Natividad Granja Martínez y nuestro querido amigo y compañero en la Prensa D. Angel de Vitriz y García, quienes prodigaron delicadas atenciones á todos

los invitados, Hermanos Moreno, don Manuel Alcover y otros, y á la numerosa concurrencia que se estacionó frente á la casa.

Fué lo que se llama un verdadero derroche.

Es casi seguro que nuestro buen amigo y compañero D. Angel de Vitriz sea el que represente en la provincia de Guadalajara en las sesiones preparatorias para la Asamblea que ha de celebrarse en Madrid el próximo mes de Mayo el cuerpo de oficiales de Habilitados de secretaría judicial.

Teniendo en cuenta las condiciones de inteligencia y laboriosidad que concurren en el Sr. Vitriz, es de esperar que esos funcionarios quedarán muy satisfechos de haber elegido tan digna representación.

—El día 20 del corriente celebra su fiesta onomástica la hermosa y simpática señorita Inés Esteban.

Adornan tan buenas cualidades su corazoncito que la hacen digna del mejor elogio.

La felicitamos anticipadamente y deseamos que esa belleza tan reconocida sea conservada eternamente.

—Ha regresado de Guadalajara la simpática señorita Saturnina Espeja, acompañada de su hermana Isabel.

—Hemos tenido el gusto de saludar al instruido joven Julián Bayón, subinspector de la compañía de seguros «La Catalana», de Guadalajara.

Ha venido á recorrer los pueblos de este distrito para asuntos de su profesión. —*Revocla.*

Atienza 18-1918.

Merecido homenaje

Con el barquete celebrado el jueves 11 del actual en Guadalajara, en el gran comedor del Palace Hotel, quedó demostrado plenamente, el sincero afecto que en esta hermosa tierra alcarreña, se siente por D. José Antonio Ubierna, ilustre hijo de ella y actual senador por la provincia.

El mayor y más grande homenaje, que á un hombre de la vasta ilustración y valía de nuestro estimadísimo amigo y colaborador Sr. Ubierna puede rendírsele, es el de rodearle en un acto como el verificado en su honor, las personas más distinguidas de Guadalajara y su provincia; pues allí, además de lo más selecto de la banca, del comercio, de la industria, la abogacía y el periodismo, había significados paladines pertenecientes á todos los campos y fracciones políticas, rindiendo admiración al talento del señor Ubierna y fraternizando con el mismo pensamiento; el de testimoniar su cariño al ilustre paisano y relegar al olvido los infecundos apasionamientos políticos, pensando solo que con la segura ayuda del nuevo y joven senador, todos trabajasen para el engrandecimiento de este olvidado rincón alcarreño.

Nosotros, entusiastas admiradores del amigo y compartiendo con él sus nobles y elevados pensamientos, le felicitamos sinceramente, y le suplicamos, sea el que con su talento traiga á esta olvidada provincia castellana alguna de las mejoras que necesita y consiga la unión sólida y provechosa de cuantos la amen y puedan aportar su grano de arena en beneficio de la patria chica, para orgullo de la patria grande.

"El buen Humor"

Las campanas de las numerosas torres con su alegre repiqueteo anuncian el día de fiesta. La juventud animada y bulliciosa recorre calles y plazas hasta llegar al «Baile del buen Humor». Allí, en una habitación mal ataviada con adornos baratos y entrelazada cadeneta de papel multicolor, se congregan parejas numerosas que giran al rítmico compás de las populares notas de un clásico manubrio.

Entre jóvenes garridas y barbantes mozos, confundidos en estrecho abrazo, crúzase confidencias amorosas que se traducen en juramentos y promesas de cariño eterno.

Puede asegurarse que jamás se vio tanta hermosura reunida. ¡Encantador golpe de vista!

La juventud, sin distinción de clases, en íntima amistad rinde culto a Terpsicore como si todos los que la representan fueran de una misma condición.

Caras divinas de verdadero ensueño; labios sonrosados que son una tentación; ojos negros de mirada expresiva y penetrante; dientes que semejan hileras de perlas y talles seductores que hacen presumir las líneas atrayentes de sus esbeltos cuerpos.

En este olvidado rincón castellano solamente se cantaron las grandezas de ayer para olvidarse de las bellezas de hoy.

Todos los poetas desgastaron su imaginación en épicas composiciones que recordaron luchas guerreras y pasadas glorias prescindiendo siempre de la existencia de estas encantadoras criaturas, hijas de Atienza, que envió la naturaleza para el tormento de los hombres.

Si caras angelicales en el mundo existen hay que reconocer que ninguna de ellas pueden compararse con las que vieron la luz en esta gloriosa villa, que a más de ser divinas llevan el blasón de la humildad, la caridad y el cariño.

Cuando en mis horas de soledad y tristeza quiero confrontar mi espíritu en expansiones agradables, me encamino a ese vetusto salón, y ante tanta belleza como se me presenta, me creo remontado a regiones de felicidad aun no soñada.

Manuel Alcover Cardenal.

Atienza 8 abril 1918.

De semana a semana.

Con motivo de no haber en esta ciudad, reloj de los llamados de villa, el alcalde D. Luciano Toro, en atento escrito, solicitó del Ilustrísimo Cabildo de esta S. I. Catedral, que el reloj que la misma tiene instalado en dicho edificio y por el cual se rige el vecindario, fuera puesto para evitar muchos trastornos por el servicio de los trenes etc., en la hora nueva oficial; y tan digna corporación, atendiendo el justo ruego de nuestra autoridad local, lo hizo el día 18 a las cuatro de la tarde, en cuya hora el reloj de la catedral marcó las cinco.

El Ayuntamiento de Biocona (Soria) de acuerdo con el Sr. cura párroco D. Bruno Alonso Ortega ha acordado trasladar la función religiosa que se venía celebrando el domingo siguiente al Santísimo Corpus Cristo a la tercera Dominica del mes de Septiembre.

El día 23 del actual hace un año que falleció en esta ciudad la bondadosa y virtuosísima señora D.ª Antonia Gómez Sebastián, viuda de D. Ramón Cardenal.

Con tan triste motivo renovamos nuestro sincero pésame a sus hijos, hijos políticos y demás familia.

El día 18 en el correo de la mañana

na marchó a Madrid, nuestro buen amigo D. Pedro Chamarro con cido comerciante de esta ciudad de cuyo viaje ya ha regresado

El día 28 se cumple el primer aniversario de la muerte de D. Juan Sánchez Raso, que en vida fué celosísimo coadjutor de San Pedro y encargado de la filial de San Vicente de esta ciudad.

A sus hermanos nuestros estimados amigos, a los hermanos políticos, sobrinos y demás familia volvemos a expresar nuestro sentimiento por tan sensible pérdida.

Después de pasar aquí unos días en su casa de la calle de Villegas, el jueves marchó a Madrid con sus preciosas nenas Pepita y Paquita, la distinguida señora doña Eugenia Gamboa García.

La enviamos nuestro saludo y deseamos tuviera un feliz viaje.

Nuestro apreciado amigo D. Lucas Casado, procurador de los tribunales de esta ciudad se ha visto la semana última obligado a guardar varios días cama a consecuencia de un ataque reumático.

De veras deseamos que tan estimado amigo mejore rápidamente.

El primer aniversario de D. Patricio Hernández Cabra, se cumple el 24 del actual.

A su viuda, hermanos sobrinos y demás parientes testimoniamos de nuevo nuestro sentimiento.

El sábado día 14 y después de prestar innumerables beneficios durante el crudo invierno a las clases necesitadas de la localidad y a los menesterosos transeúntes, se cerró el benéfico comedor de Caridad, el cual, para dejar demostrada la inagotable caridad del pueblo seguntino, ha invertido desde el mes de Diciembre hasta el día de su clausura más de 7.000 pesetas.

¡Loda sea la caridad de la ciudad de Sigüenza!

Días pasados estuvo en esta ciudad D. Carlos Rivadeneira, ilustradísimo párroco de la iglesia de San Sebastián de Madrid.

El día 15 del actual falleció en esta ciudad el anciano D. Fausto Moreno.

A su familia enviamos nuestro pésame.

Mucho celebramos la notable mejoría que han experimentado en sus respectivas enfermedades nuestros estimados amigos D. Francisco Mazmeja y D. Modesto Villanueva, hermano este último del notable organista de la catedral seguntina, D. Nicolás Villanueva.

D. Dionisio Vidal, Arcediano de la catedral de Toledo, pasa una temporada en esta ciudad en casa de sus amigos D. Ambrosio y D. Francisco Mambona arcipreste de esta catedral y notario eclesiástico respectivamente.

Afortunadamente la indisposición que sufrió el Sr. Vidal, fué pasajera encontrándose ya completamente bien, por lo que le felicitamos.

Desde el día 14 guarda cama la esposa de nuestro compañero de redacción D. Cirio Antón, a consecuencia de un fuerte ataque gripal, por cuya causa se han exacerbado más los dolores de su antiguo padecimiento.

Aunque despacio va mejorando, y su completo restablecimiento es el que deseamos.

Con motivo de la boda de su prima la señorita María Puertas Sanz, ha pasado unos días en Berlanga de Duero, nuestro estimado amigo el médico de esta ciudad D. Santiago Sanz, el cual regresó ya.

El venerable y virtuosísimo sacerdote D. Manuel Batanero, mejora aunque muy lentamente de la enfermedad que le obligó a marchar a Madrid para ser reconocido por un especialista.

El grande y sincero cariño que profesamos a tan benemérito sacerdote, nos hace ansiarnos su total y pronto restablecimiento.

También las noticias que tenemos de la enfermedad que sufre el canónigo de la catedral D. Pedro Poves es que mejora notablemente de ella.

Deseamos el pronto y completo alivio de tan digno sacerdote.

Seguntinos, el mayor y más notable de los acontecimientos cinematográficos, podéis contemplarlo el día 28 del actual en el teatro Seguntino, en cuya noche se exhibirá la película de largo metraje y de episodios sensacionales, **Lucile, la Hija del Circo. ¡No dejéis de admirar lo más grande del arte!**

Al banquete dado en Guadalajara para agasajar al senador D. José Antonio Ubierna, acudieron de Sigüenza los señores D. Juan Peñalva, don Joaquín Ibáñez, D. Mariano Pastor, D. Antonio Bernal, D. Antonio García, D. Carlos Y. Congosto y el Sr. Cardenal.

Enviaron su adhesión al acto los señores Gil, Gamboa y Garcés. La enfermedad que hace una larga temporada sufre nuestro estimado director, le privó de acompañar en ese día al querido amigo e ilustre colaborador de este semanario Sr. Ubierna.

D. Francisco López Rodríguez, ayudante de Obras públicas que residió aquí y en la actualidad en Alcolea del Pinar, ha sido trasladado en virtud de permuta, al Canal de Aragón y Cataluña (Huesca) y a esta provincia el ayudante D. Aurelio Arnal Ramírez.

Días pasados tuvimos el gusto de saludar a nuestro amigo y suscriptor D. Plomero Martínez, ilustradísimo secretario del Ayuntamiento de Molina de Aragón; el Sr. Martínez pasó dos días al lado de sus hijos Pace y Paquita Franco, marchando el día 19 para Guadalajara y Madrid.

Ayer hizo un año que falleció en Madranda el virtuoso sacerdote don Melquiades Cosín.

A su familia y muy especialmente a su tío D. Vicente Sacristán, Beneficiado de esta Catedral, le reiteramos nuestro sentimiento.

Hoy celebra su fiesta onomástica el acreditado industrial D. Anselmo de G. Marino, a quien felicitamos muy cordialmente.

El día 17 contrajeron matrimonial enlace en la villa de Berlanga de Duero, María Puertas Sanz, hija del acudado comerciante de aquella localidad D. Constantino, con D. José García Castillo, ilustradísimo oficial de Telégrafos. Los nuevos esposos a quienes deseamos una eterna luna de miel fijarán su residencia en Madrid.

Ha pasado unos días en esta ciudad al lado de su familia D.ª Lorenza Mazmeja, esposa de nuestro amigo el conocido comerciante de Humenes (Guadalajara) D. Higinio Torres.

Días pasados tuvimos el gusto de saludar a D. Juan Manuel García, a su distinguida esposa y a su hijo don Agustín, ilustrados funcionarios de Telégrafos en Madrid.

El día 25 contraerá matrimonio en Madrid, en la parroquia de Sta. Cruz la distinguida y bella señorita Concha Alcántara, con D. Ramón Felez, propietario de Alcoriza. Por adelantado les enviamos nuestra más cordial enhorabuena y les deseamos una eterna luna de miel.

La Catedral de Sigüenza

No crea el lector que vamos hacer un estudio crítico de esta joya

arquitectónica orgullo de nuestra ciudad; no, vamos tan solo, por el aprecio en que tenemos a todo cuanto con Sigüenza se relaciona, a dar publicidad al ignorado desvelo de un artista seguntino, el cual ha empleado muchas horas robadas al descanso, para construir en madera el conjunto de la fachada principal de nuestra hermosa Catedral.

La obra de D. Modesto Lozano, reputado ebanista en esta ciudad, está colocada encima de una elegante y magnífica mesa de despacho de estilo moderno, resultando su artística obra en forma de uno de esos tan solicitados bargueños antiguos que tanto nombre han dado a los artistas españoles.

La reducida catedral seguntina, construída por el Sr. Lozano, está hecha con madera de nuestro envidiado paseo de la Alameda, está a la escala de 18 por 100 de su tamaño natural, sin que en ella falte el menor detalle pues con gran fidelidad están reproducidos en la madera los admirados trabajos de la piedra, los torreones ó baluartes de fortaleza, las balustradas superiores, las troneras, sus remates de almenas, sus arcos ojivales, las ventanas plateadas y la cornisa del mismo estilo, el escudo del benemérito obispo D. Juan de Herrera, los del Cabildo y el del prelado don Jadrique, la monumental puerta del Perdón y las dos laterales está todo fielmente imitado.

Las ocho campanas, el reloj, el balcón y la preciosa cristalería de los grandes ventanales y rosetón del fondo de la fachada, lo tiene encargado el Sr. Lozano a la importante casa Coppel, de Madrid.

Lo que se llama la obra artística y de paciencia está ya terminado, solo falta colocar en ella los detalles enumerados anteriormente y que otro artífice reputado es el encargado de construir.

La obra del Sr. Lozano ha sido ya vista por varias personas amigas de las bellas artes, entre ellas el ilustradísimo arquitecto Sr. Luque y nuestro inolvidable paisano el gran historiador y arqueólogo D. Manuel Pérez Villamil (Q. E. D.) los cuales hicieron grandes elogios de ella.

Ha llegado a nuestros oídos que una persona de gran posición de Madrid, vino a verla el Domingo de Ramos, ofreciendo por ella una elevada cantidad, la que no citamos porque nos parece insignificante para lo que la obra merece.

Pero se nos ocurre una idea: No podía nuestro ilustradísimo Cabildo Catedral, al tratarse de una obra que tan acabada como admirablemente representa en miniatura el más glorioso edificio de nuestra ciudad, adquirirla y conservarla en sitio distinguido por estar construída por un hijo de Sigüenza? Creemos que tan ilustre corporación lo tendrá en cuenta y no consentirá que obra del mérito de ella salga de nuestra ciudad que es la que mejor y con más entusiasmo debe y puede conservarla.

Cirio Antón.

Imp. de M. Reglero y Hnos.—Soria.

Bazar Parisiën

Establecimiento de primer orden. - Único en su clase
Visítadlo y os convenceréis.

Al instalar esta casa los precios fijos marcados en los géneros, ha tenido especial cuidado de hacerlo en unas condiciones de precisión en ellos, que es imposible la competencia de otras casas, por circunstancias especiales.

Este establecimiento vende artículos de Platería, Joyería, Relojería, Objetos para regalos, Sombrereria, Calzado y ropas hechas en las mejores condiciones de PRECIO, CALIDAD Y SURTIDOS; (puede verse)

Antes de comprar en otros sitios visiten esta casa.

Precios fijos marcados. - Teléfono número 152 - Mayor Baja, 31.

GUADALAJARA

(Junto a la Administración de loterías)

H. DE ELIAS

FRENTE A LA ESTACION

Cómodas habitaciones con timbres y luz eléctrica

Administración de los Automóviles a Molina de Aragón

Casa recomendada para los señores viajeros.

GRAN VAQUERIA. - Se garantiza la pureza de la leche.

La Eclesiástica Seguntina. - Gran Sastrería de

GENARO MARTINEZ

En este acreditado establecimiento, que cuenta con un gran surtido de géneros, se confeccionan toda clase de trajes para Caballeros, Sacerdotes; Togas y Mucetas para todas las Facultades.

Precios sin competencia.

Comedias, 3, duplicado.

SIGÜENZA

La Prosperidad

Gran tinte y

Quita manchas

Fabrica montada a la altura de las más importantes del extranjero.

Limpeza en seco de toda clase de prendas. Tejido de sedas, lanas, algodón y percales.

Única casa en España especializada para el tinte de pieles en negro y colores sin cesar.

Se tinen sobacos, manteos y guiletas de sacramento.

Todos los trabajos indelebles.

Sucursal en Guadalajara,

Ramón Fernandez

12, Museo, 12.

El Mistógeno Llopis

es el agente más eficaz para combatir la tuberculosis, Diabetes, y enfermedades consultivas en general.

Está así proclamado por la clase médica Premiada en varias Exposiciones con las más altas recompensas. - Medallas de Oro, Zaragoza 1908 y Barcelona 1910. Gran premio Cruz de Oro, Medalla de Oro, Londres 1910.

Concesionarios exclusivos: J. Uriach y C.^{ia}, Moncada, 20.-Barcelona.-Puntos de venta: En farmacias y droguerías de España, Portugal y América

Oxina Llopis

Nombre registrado.

(Jugo de carne de buey, preparado en frío y concentrado al vacío con teniendo los principios solubles nutritivos de la carne).

Las indicaciones que tiene la OXINA LLOPIS son exclusivamente como alimento, y en este sentido está recomendada en la convalecencia de enfermedades graves, y en los organismos debilitados, agotados por exceso de trabajo y enfermedad.

Piperazina Llopis

Resonancia. - Gsta. - Cal. - culis Urigos. - Litiatis.

Disolvente y eliminador de ácido úrico, con el cual se combina formando uratos solubles.

La Piperazina granulada LLOPIS, pura y activa es la preferida por el Cuerpo Médico y la forma más cómoda y eficaz para su administración. Pidan muestras gratis a A. LLOPIS, Laboratorio, Rosales, 8, Hotel, Madrid

Gran ferretería de Tomás Relaño

SEMINARIO, 16. -SIGÜENZA.

Herramientas para artes y oficios. Batería de cocina. Artículos de construcción. Útiles agrícolas. Camas. Menaje para escuelas. Cortados. Cocinas de hierro y estufas de todas clases. Aparatos para molinería. Material eléctrico. Brepanduria de Explosivos. Armas de fuego. Lampistería. Objetos de metal para el culto sagrado. Plata meneses. Persianas y Cementos. Aparatos para gas acetileno.

Fijarse bien, Seminario 16 - Sigüenza

Zapatería de Costero

Plaza Mayor, 14, Sigüenza.

Venta de calzado, abarcas de goma y cuero al pelo y toda clase de alpargatas.

Camas y Jergones de Muelle

Tejidos, Ferretería, Paquetería. Comestibles, Baules,

Sillas, Batería de Cocina, Menaje para Escuelas, Alpargatas, Calzado, Ropa confeccionada, Perfumería. Objetos de Eseritorio, Sombreros, Gorras y muchos artículos más.

Pedro Gil Saldaña.

MEDINACELI (Soria).

Gran Balneario de Jaraba.

Temporada oficial desde el 15 de Junio al 20 de Septiembre.

Aguas termales, cloruro-sódicas, litínicas, bicarbonatadas, de gran radioactividad, premiadas en varias exposiciones con medalla de oro. - Únicas analizadas oficialmente en Jaraba; únicas en el mundo que curan radicalmente los cólicos nefríticos y herepáticos. Excelente agua de mesa para prevenir tales enfermedades. Servicio de coches por Cetina a todos los trenes. - Para los trenes rápidos por Alhama previo aviso al cochero Miguel Espeleta, en Cetina, ó al Administrador del Balneario en Jaraba. - Clima fresco y de altura a 763 metros sobre el nivel del mar. - Teléfono público.

Propietarios: Vicente Ariza y Hermano.

BICICLETAS

«Diamant y Royal Albert» - Sólidas, fuertes y elegantes; garantizadas por un año. Motocicletas. Taller de reparaciones y accesorios.

¡Ciclistas!, quereis vencer en cuantas carreras os presentéis y hacer excursiones cómodas? Pues compra la bicicleta fríasior Diamant. Representante en Sigüenza y Calatayud: Juan Sevilla y Peñalba, Alfonso VI, Sigüenza

En Sigüenza, el día 27.

HERNIAS Vientres voluminosos. Descensos de la Matriz. Deformidades. Sorbios. Callos. Tratamientos sanopar

Dr. CARLOS MORAÑA, Sr. Madrid

En Sorta, de 11 a 1, el 28 de cada mes. HOTEL COMERCIO.

MELQUIADES LÓPEZ Casa Santa-Cruz

Medina, 7, Sigüenza. - Teléfono, núm. 6.

En esta antigua casa encontrará el público en general un grandioso surtido en todo lo concerniente al ramo de Tejidos y Novedades.

Sastrería y Pañería de Manuel Angel Paredes

Cardenal Mendoza, 7, Sigüenza.

Paños de todas clases y confección esmerada. Precios económicos. Especialidad en trajes talares.



BAR ALEGRIA SEGUNTINO Federico Garcia Sanz

Medina, 6, Sigüenza. Vaquerías modelo. Grandes conciertos de violín y piano todas las tardes y noches.

COMERCIO DE TEJIDOS DE FELIPE BOTIJA

Medina, 2, esquina a Cardenal Mendoza. Sigüenza. - Teléfono número 30. Últimas novedades en el ramo de tejidos, paquetería y quincalla, gorras sombreros, géneros de punto, lanas y mantas de todas clases a precios económicos.

GRANDES LONJAS DE ULTRAMARINOS PABLO GUTIÉRREZ

Medina, 13 y Cardenal Mendoza, 15. - Sigüenza. Antiguo comercio que mejor y más surtido presenta.

La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos Seguros sobre la VIDA.

Seguros contra INCENDIO.

Seguros de VALORES.

Seguros contra ACCIDENTES.

Subdirectores en Guadalajara:

D. Julián Ramirez é Hijo, Plaza de D. Pedro, 1.

Explotación general de

trapos DE TODAS CLASES para la fabricación de papel y lanas regeneradas. Como ra biertos y materias viejas, estas, czañas, huesos, crines y papel viejo; colchones de lana, pieles de liebre y conejo. Sucursal de la casa de Calatayud. Carretera de la Estación. JUAN PEREZ. - Sigüenza.

ANTIGUA CONFITERIA de Gimeno.

SUCESOR, RAIMUNDO HERNANDO Cardenal Mendoza, núm. 1, SIGÜENZA